

DEL 4 AL 6 DE OCTUBRE:

# La Primavera del Libro prepara nueva edición en el Parque Estadio Nacional

La **decimotercera versión** del evento literario congregará a más de 200 editoriales independientes y universitarias nacionales y del extranjero.

SORAYA COÑUECAR ANTILEF

La llegada de la primavera indica mucho más que un simple cambio de estación. Junto con el alza gradual de las temperaturas, todo empieza a florecer, incluso los libros. La escena de producción literaria chilena recibe la temporada con la decimotercera edición de la tradicional feria gratuita que organiza Editoriales de Chile. "Estamos orgullosos de articular nuevamente este diálogo entre la ciudadanía y los autores", sostiene Tamara Reyes, presidenta de la asociación gremial.

Durante tres días, la Primavera del Libro reunirá la bibliodiversidad de más de 200 editoriales independientes y universitarias, con títulos que abordan desde la narrativa, poesía y literatura infantil, hasta filosofía, historia y lo experimental. La instancia no solo contará con la participación de sellos provenientes de Santiago y regiones, sino también extranjeros. "Hace mucho no recibíamos a editores internacionales en la feria. Este año vienen de Perú, Argentina, España y Colombia con catálogos súper cuidados", adelanta Reyes. Entre estas editoriales se encuentran Caja negra, Cataplum, Cactus y Eterna Cadencia.

La feria literaria se establece con la intención de visibilizar y promover el trabajo independiente de editoriales, pero también para responder a la necesidad nacional de fomentar el interés por la lectura en públicos de todas las edades. Según el estudio de Ipsos y Fundación La Fuente, de 2022, a un 82% de los chilenos le gustaría leer más de lo que lo hace. "Es entregarles a las personas instancias culturales, que además tengan un entorno grato, para que se motiven a iniciar libros o buscar cosas que les permitan alejarse un rato de las pantallas", sostiene Reyes.

## NUEVA UBICACIÓN

La principal novedad de la nueva edición es su emplazamiento, ya que este año se realizará en el Parque Estadio Nacional, un espacio inaugurado recientemente en el centro deportivo.



Este año, le feria espera superar la cantidad de 54 mil visitantes de 2023 y tendrá uno de sus días con horario extendido.

## REUNIRSE EN TORNO AL LIBRO

Durante la primera semana de octubre se realizarán otras instancias que promueven la literatura, con diferentes enfoques. Desde el miércoles 2 al sábado 5, se llevará a cabo la novena edición de la Feria del Libro Beauchef, que pone su interés en la ciencia y el arte. Por otra parte, la Feria de Arte Contemporáneo y Diseño Editorial, también conocida como Feria Aparte, se desarrollará desde el 4 al 6 de octubre en la Factoría Franklin.

vo, tras las remodelaciones que surgieron por los Juegos Panamericanos. "Recibir a la Primavera del Libro viene a consolidar este recinto como un punto de encuentro para las familias y las personas", señala el ministro del Deporte, Jaime Pizarro.

Con sus últimas versiones llevadas a cabo en diferentes puntos de Providencia, la feria se cambia a Ñuñoa principalmente "por un tema de crecimiento editorial. Vamos a tener más de doscientos stands, entonces ya no cabíamos en ningún parque", explica Reyes, que también puntualiza en la mayor cantidad de opciones que ofrece el lugar. "Se enmarca perfecto en la Primavera del Libro porque tiene lo mejor de ambos mundos, posee el área verde con el potencial de reunión, pero también tiene las comodidades de un espacio que está pensado para recibir masividades de público", añade.

En su versión anterior, la feria recibió a 54 mil visitantes, cifra que se estima será mayor este año. "Las personas esperan que

llegue la Primavera del Libro porque saben que es la instancia donde se pueden encontrar todas las editoriales independientes, universitarias y autogestionadas del país, que ningún otro evento es capaz de reunir", afirma Reyes.

Entre otras novedades, la decimotercera edición de la feria cuenta con la colaboración del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, pero también del Instituto Nacional del Deporte. Lo anterior establece al evento desde un aporte más allá de lo cultural, por tanto, se realizarán diversas actividades que vinculan la literatura con el ejercicio, por ejemplo, en temas de salud mental.

Aunque la programación completa será liberada en los próximos días, a través de las redes sociales de Editoriales de Chile, Reyes adelanta que "el viernes 4 tendrá un horario extendido, desde las 11:00 hasta las 21:00 horas, porque la última hora habrá un *happy hour* editorial, que incluirá descuentos y promociones especiales". Las dos siguientes jornadas serán hasta las 19:00 horas.